

El Bien Público.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon lúnes 17 de Abril de 1882.

Año X. Núm. 2.721.

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.» De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.» De Ciudadela y demás pueblos de la Isla diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo.
Despacho de los vapores: calle de la Infanta núm. 26.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles a las 6 de la tarde el vapor «Menorca.» Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos a las 3 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.» Para Ciudadela y demás pueblos de la Isla diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo. Telégrafos y correos, calle Bastion núm. 43.

LA NOBLEZA EN LA CHINA.

La nobleza en el celeste imperio no pasa de padres a hijos, sino cuando estos se muestran dignos de serlo por sus méritos y su proceder. Aunque un hombre suba allí a los cargos mas superiores, y se distinga por sus servicios ó por sus virtudes, los descendientes nada heredan, si les faltan los merecimientos á la dignidad. Así es que los hijos de un hombre ilustre, si por falta de aplicacion, por indolencia ó por cualquier otra circunstancia poco honrosa para ellos, son indignos ó se hacen despreciables, se ven obligados á ejercer las mas humildes profesiones para subsistir. En cambio, los que tienen inteligencia ó que son activos y laboriosos, entran en la vida pública; en cuyos casos ya les sirven, como es natural, de recomendacion los servicios de los padres.

En China es muy frecuente que algunos individuos se eleven con tanta rapidez como en los países mas democráticos. En este imperio, pues, todo hombre es necesariamente noble, ó letrado ó mandarin. Los miembros de la familia reinante pertenecen á la casta de los príncipes, y únicamente para favorecerlos se establecieron los cinco grados que existen de nobleza titular. Pero estos príncipes no pueden compararse con los de Europa; su ocupacion consiste ordinariamente en asistir á las ceremonias públicas, en ir todos los dias al palacio imperial, y retirarse enseguida á sus respectivas habitaciones, donde dirigen los negocios rodeados de los mandarines y oficiales que les asigna el emperador. Cuando un hombre se distingue por sus méritos extraordinarios, el emperador no solo le concede muchos honores personales, si que tambien favorece al padre ó á la madre, y al abuelo ó abuela en su caso con títulos honoríficos, en reconoci-

miento de haber dado al imperio tan insigne servidor.

La familia que se considera mas noble en la China, y segun ellos, del mundo entero, atendida á su antigüedad, es la de los descendientes de Confucio. Solo la nobleza de esta familia es, por decirlo así, verdaderamente hereditaria, pues se ha conservado en linea directa desde hace mas de dos mil años, por la descendencia de un sobrino ó titulado sobrino, del grande hombre, del sibio por excelencia. En atencion á este origen, los emperadores tienen constantemente honrado á uno de los descendientes del filósofo chino, elevándolo á la dignidad de «cong,» que tal vez corresponda á la de nuestros duques ó de nuestros antiguos condes.

Hace muy poco tiempo aun, el representante de tan ilustre prosapia era conducido por las calles de Pekin con la mayor pompa cuando volvía de su visita anual á «Kio-Feou,» ciudad de la provincia de «Chant-Tong,» que fué cuna de su venerado antepasado.

Infiérese, pues, de lo referido, que la nobleza propiamente establecida en China no pasa de los príncipes de la casa imperial y de la familia de Confucio; las demás familias, si quieren ser nobles, han de conquistar la nobleza por sus virtudes, por sus méritos ó por sus servicios.

HORRORES DEL MORMONISMO.

El representante Mr. Edwin Willits, de Michigan, que ha dedicado serio estudio á la cuestion de Utah, ha recibido una interesante carta de Mr. Millan, suprintendente de las misiones prsbeterianas del territorio. Toda la carta es una serie de descripciones de atropellos y villanías de toda clase, y entre sus párrafos se lee lo que sigue:

y frescos, ha de abonarse todo lo rezagado aricando todo lo tardío, segun su desarrollo y antigüedad. Se siembran garbanzos muy al principio, y al fin sorgo, melones, judías, patatas tardías, etc.; se escada por primera vez donde se viere súpicio de rabaniza, cardo, amapola y otras plantas.

En las comarcas mas adelantadas, se escarda, aporca, ó bina y se deslechuga.

Se binan los barbechos, y sobre la marcha se escarifican ó se trillan para sustraer las yerbas, que de otro modo resultarían mas beneficiadas que combatidas.

Hay que regar todo lo posible los prados con tiempo cubierto, y deshacer las toperas; recorrer por las madrugadas y en tiempo de lluvia los arbolados, para recoger en sacos las arracimadas orugas; rodear con cuerda de crin untada con aceite, los troncos á una media vara del suelo, y fomentar todo lo posible la multiplicacion de pájaros insectívoros, respetando sus nidos. Se sacan los ganados de las majadas, pero se les dá la mitad de la racion del invierno, es decir, de pajas, de forrajes secos, reteniéndolos hasta bien pasados los

«El robo y el homicidio son, entre otros muchos crímenes, de continua ocurrencia, sin que los mormones, de quienes se sabe que los he cometido, sufran la menor persecucion.

Un caso patente es el de los policías mormones que mataron á un «gentil» á pistoletazos, en la calle, á medio dia, sin que siquiera fueran suspendidos en sus funciones de guardianes de orden público.

Los matrimonios son verificados por obispos, jueces de paz y otros magistrados y por los ministros del Evangelio, sin la formalidad del registro y sin expedicion de certificado, de suerte que en muchos casos seria imposible poder probar la celebracion del matrimonio, aun en aquellos en que no existe union bigama ni polígama. En ocasiones el matrimonio se reduce á la mera dacion del consentimiento por ambos contrayentes. Y como no hay leyes contra la cohabitacion ilegal, lasciva y punible, ni diferencia entre ella y el matrimonio legal, los lazos que unen al esposo y la mujer no son ni sólidos ni inviolables.

Tan poco existe ley ni sentimiento saludable, ni siquiera higiénico contra las uniones incestuosas, y de aquí los repugnantes crímenes que se presencian, contra toda ley moral y humana, y los incestos de diaria ocurrencia que no quiere prohibir nuestra legislatura.»

EL TUNEL DEL CANAL DE MA MANCHA

En el viaje de París á Lóndres inviérentense actualmente nueve, diez ú once horas; y con el túnel proyectado se recorrerá este trayecto en unas cinco horas.

Se puede señalar próximamente la época en que el túnel submarino quedará terminado, si algun obstáculo imprevisto no entorpece los trabajos.

rocios y cuando lloviese y el suelo estuviese húmedo.

Ha de cuidarse á las vacas y yeguas paridas, evitándolas el enfriamiento, dejando mamar cuanto quieran á los terneros y potros en el primer mes.

En los países mas templados, se llevan los ganados á los prados de emboque, y desde mitad de mes en adelante, se guardan cuidadosamente los que se hayan de segar.

Se cuidará de las gallinas y pollos para que no se resfrien, sacand los al sol en los dias buenos; se les disminuye algo la racion, porque el verde y los insectos que abundan les ayudan, pero no ha de olvidarse limpiar esmeradamente los gallineros.

Se vigilan las bodegas, y los vinos que hicieren movimiento se añadirán con azucar á otros vinos mas nuevos y dulces, si se vieren flojes ó demasiado hechos. Una vez calmados, se clarifican y embottellan ó se trasvasan; los espumosos que aun conservan cuatro grados del sacárimetro, se embottellan puros despues de clarificados; los que tienen menos de tres grados, se

A fin de evitar errores, los mas hábiles geólogos se han encargado de estudiar las capas que ha de atravesar el túnel y las sondeaduras anteriormente hechas, permiten observar una inmensa capa de margas gris que se extiende en curva irregular de Francia á Inglaterra, partiendo de la costa francesa al Este del cabo Grisnez en Gantte y llegando al otro lado del estrecho hasta el pico del peñon de Shakespeare.

Los trabajos se verifican ya en esa capa por el lado de Inglaterra; pero no lo han alcanzado todavía en la parte francesa.

En la costa inglesa se hace uso de una máquina perforadora Beamont, de 11 metros de longitud, y cuyos brazos están provistos de grandes cuchillas de acero.

Un obrero hecha con pala los pedazos de roca á unas artesas que circulan sobre una cinta metálica, y van á verterse en un wagoncillo.

El aparato en cuestion avanza unos 90 metros por semana.

Créese que se podrá perforar una extension de terreno de 5 kilómetros por año, de suerte que los 35 kilómetros del túnel sub-marino queden abiertos en tres años y medio.

Las galerías que actualmente se perforan en la costa de Inglaterra, están iluminadas por 48 lámparas eléctricas.

Los focos de pura incandescencia, empleados para alumbrar el túnel, tienen la gran ventaja de no viciar en lo más mínimo el aire respirable introducido en las galerías.

BIBLIOGRAFIA.

El Ciudadano inglés, sus derechos y sus deberes.

Bajo el título que antecede está publicando la casa editorial Macmillan, de Lón-

endulzan con el licor de expedicion y se embottellan tambien, y los demasiado verdes se dejan hasta que hayan alcanzado el indicado punto para embottellarlos.

Hay que recorrer los graneros y refrescar los granos, para evitar que se establezcan el gorgojo y la palomilla, y se azufrarán con habilidad y precaucion las ratoneras, para asfixiar las crias con los gases sulfurados.

Se sigue haciendo quesos; se empieza á elaborar las mantecas, y cuando el tiempo ha serenado y está seco, se agitan los tocinos, á los que se dá vuelta cada ocho dias, á fin de que se oreen y refresquen.

Véndense los garrapos y corderos añejos y recenales que no se hayan de guardar; se castran los restantes, así como los terneros y tambien los muleros del año anterior, se vigilan los rebaños y se vacunan apenas la viruela se indique, haciendo majadear en los barbechos si el tiempo ayuda.

(«Semanario de las Familias.»)

AGRICULTURA.

MES DE ABRIL.

Refranes agrícolas en este mes

- Abril entoldado, y poquito mojado.
- Calzar bien por Abril, y echarse á dormir.
- Las sierras bien nevadas, y las siembras rezagadas.
- Abril muy mojado, por pocos es desado.
- El loro y el melon, Abril dice lo que son.
- Abril que sale lloviendo, á Mayo llama riendo.

El tiempo mejor de Abril es el cubierto, aunque poco lluvioso y fresco hasta mitad de mes; algunos dias buenos, casi calurosos, y últimamente una abundante lluvia, tanto mejor cuanto mas abundante: en las regiones marítimas y meridionales, las grandes lluvias deben presentarse á principios y á fin de mes.

Labores del campo.—En los países frios



dres, una colección de libros breves y elementales sobre todos los asuntos que afectan á la gobernación del Estado en Inglaterra.

Nada dará idea más exacta de la utilidad de estos volúmenes, ni revelará de modo más claro lo completo del plan, que la siguiente lista de las obras publicadas y anunciadas:

1. Gobierno Central.
2. Los Electores y el Parlamento.
3. Gobierno Local (es decir, provincial y municipal.)
4. Justicia y Policía.
5. Ingresos, Gastos y Deuda del Estado.
6. El Estado y de la Educación.
7. La Ley de los pobres.
8. El Estado en sus relaciones con el Comercio.
9. El Estado en sus relaciones con el trabajo.
10. El Estado y la propiedad territorial.
11. El Estado y la Iglesia.
12. Las relaciones Exteriores.
13. La India.
14. Colonias y Dependencias.

Como se vé, no hay materia de interés público que no se halle tratada en estos excelentes manuales, escritos por los autores más competentes de Inglaterra, cada uno en su especialidad.

De desear fuera que mientras la literatura política española se enriquece con una colección calcada sobre ese modelo, leyeran esta el mayor número posible de nuestros conciudadanos; pues aunque muchas cosas son inaplicables á nuestro país, en los rasgos generales existe una analogía indudable, que permitiría formar acertados juicios y adquirir ideas positivas en lugar del doctrinarismo que aquí se aprende en los libros y en la enseñanza oral de nuestras cátedras y de nuestra tribuna parlamentaria.

El inglés que se penetre del contenido de esta colección, conocerá en detalle el gobierno de su patria. El español que la estudie con atención logrará tener máximas fundamentales sanas y practicables.

Para dar una idea de la claridad con que todo se expresa y hace palpable en estas obritas, nada podemos citar mejor que las líneas finales de la que lleva el número 5, escrita por Mr. A. J. Wilson.

Después de un cálculo desapasionado del coste de las guerras sostenidas por Inglaterra en el período de 1668 á 1868, coste que asciende á la enorme suma de «treinta y un mil millones de pesetas» (más de seis veces la indemnización de guerra pagada por Francia á Alemania) añade:

«Si fuera posible suponer esta suma ahorrada y acumulada con un interés de solo 3 por 100, el producto anual ascendería hoy á unas 125 pesetas por cada familia de cinco personas en el Reino Unido.» (Advirtiéndose que la población es de 35 millones de habitantes.)

«Sin duda esa suposición tiene un lado absurdo pero basta para poner de relieve la prodigiosa significación de esas cifras. En vez de riqueza para la masa del pueblo, significan pobreza hoy durante muchas generaciones pasadas y futuras.»

De «El Eco de Cartagena» del 4:

«Mas de 2 500 huérfanos se reunieron ayer en la casa que ocupa el Gobierno civil en Murcia para protestar contra el pensamiento de crear un Banco agrícola con los fondos recaudados para socorrer á las

víctimas de la última inundación

La manifestación, aunque imponente en un principio, terminó en medio del mayor orden.»

La embajada japonesa ha encontrado en el archivo municipal de Sevilla un curiosísimo documento que atestigua que hace más de dos siglos visitó á la capital de Andalucía otra embajada del Japon. Creíase que este documento, del cual se han sacado para los embajadores reproducciones fotográficas, estaba escrito en chino

Acaba de constituirse en Inglaterra una sociedad con el exclusivo objeto de acometer la empresa de escavar el sitio del antiguo Delta egipcio, y si hemos de dar crédito á periódicos tan autorizados como «The Times» de Londres, todo hace suponer que los resultados de la empresa han de ser de importancia suma desde el punto de vista científico.

Personajes ilustres figuran entre los socios fundadores, y además de los representantes de la aristocracia inglesa de la alta banca y del alto clero, debemos citar nombres que como el de Stanley, San Pool, Layard, profesores Legros, Huyley, Max Muller, Lubock, Newton, Owen y sir Erasmo Wilson, son bien conocidos de cuantos se dedican al estudio de los adelantos que la ciencia realiza por todas partes.

El lunes último, la nueva asociación celebró un «meeting», en el cual dijo el presidente que se hallaban ya en comunicación directa con el ilustre explorador Maspero y que los trabajos se acometerían en un plazo cortísimo, tan pronto como se hallen reunidos los fondos que se consideran necesarios.

Ya hemos dicho que el objeto que esta sociedad se propone, es el de verificar excavaciones en el Delta, que hasta ahora ha sido solamente visitado por algun viajero que otro, y en el cual solo en un sitio denominado Toan Tanis se han hecho excavaciones arqueológicas. Créese con fundada razón que se han de encontrar allí interesantes documentos que hagan relación á ciertos períodos históricos de la Biblia, que nos son desconocidos y que darán por otra parte la clave de una serie de problemas insolubles hasta ahora.

Ya se conoce perfectamente la situación topográfica de la tierra de Goschen. En el lugar que ocupó la capital no hay más que un pequeño montón de ruinas; pero si han de ser encontrados en alguna parte vestigios de esos cuatro siglos que los hebreos pasaron en Egipto, de que nos hablan varios versículos de la Biblia, ha de ser allí.

Monumentos de gran importancia se encontrarán también seguramente en algunas otras ciudades que, como la de Avaris, tanto figuraron en la historia de los fenicios y en la de los hebreos.

No debe olvidarse que Naukratis, el primitivo pueblo de los griegos, al Oeste del Delta, promete ser tan ancho campo para las investigaciones de los arqueólogos, como lo será Goschen.

El periódico artístico de Grecia, que el mundo arqueólogo va á darnos á conocer muy pronto, según todos los indicios, es uno de los más interesantes y de los más ignorados también.

Además de los recuerdos de la historia de fenicios, hebreos y helenos, el Delta ha de ser riquísimo en ruinas de las más famosas ciudades egipcias.

Ante todo, la sociedad de que hemos ha-

blado se propone reunir los fondos necesarios para una expedición preliminar, digámoslo así.

Si la cantidad recaudada de primera intención es bastante para emprender simultáneamente las excavaciones en Goschen y en Neukratis se comenzarán en ambos puntos, si no se dará la preferencia á la primera.

En el «meeting» celebrado por la asociación se recordó que, según las leyes vigentes de Egipto, las antigüedades de aquel país pueden ser exportadas sin previa autorización.

Sobre el atropello de Túnez telegrafía al «Times» su corresponsal especial en aquel punto que el encargado de Negocios de España (cónsul general) ha presentado al ministro residente de Francia una enérgica protesta. El corresponsal confirma que la lucha que se entabló entre los soldados franceses embriagados que querían penetrar en el consulado español y los genizaros de éste, resultó herido en la mano uno de los últimos.

Dice «La Iberia» que en un pueblo de esta provincia, el de Manzanares el Real, se ha descubierto una ocultación de más de 21 000 fanegas de tierra que no tributaban al Estado.

Según dicen de Calatayud, ha fallecido en Paracuellos de Giloca, una niña de ocho años atacada de hidrofobia. La infeliz criatura no pudiendo resistir los crueles tormentos de que era víctima, pedía á gritos que la matasen.

En el mismo pueblo hay otras tres personas atacadas de la propia enfermedad.

En Calatayud, un perro, no se sabe si también hidrófobo, mordió al dueño y á un hijo de éste.

Sería conveniente que las autoridades locales tomasen alguna medida para evitar la propagación de tan terrible enfermedad.

Tuvo lugar en París el entierro de María Ferré, hermana de Teófilo Ferré, ministro de la Commune.

Acompañaron el cadáver á la sepultura unas mil personas entre las cuales se hallaban Rochefort, Hugus, y otros conocidos demagogos.

Presidia el duelo el padre y un hermano de María Ferré y la ciudadana Luisa Michel, acompañados de representantes de todas las sociedades revolucionarias de París.

Se pronunciaron muchos discursos. El delegado de la Junta de vigilancia del 8.º distrito recordó los méritos revolucionarios de Teófilo Ferré, y terminó declarando que «se acerca el día de la revolución y de la rehabilitación de los vencidos de la Commune».

Luisa Michel, dijo, llorando el siguiente discurso:

«Esta tumba entreabierta encierra lo que la revolución social y democrática tiene de más querido. María Ferré, á la que todos hemos admirado, tenía la dulzura de la mujer y la energía del hombre, cuando gritaba «¡Viva la República!»

«No podemos olvidar, ciudadanos, que el asesinato de su hermano nos reúne hoy alrededor de esta tumba. No podemos olvidar que es también una víctima vencida la que acompañamos aquí.

«Cuando se cierre esta tumba, María Ferré todavía vivirá y servirá de modelo y de ejemplo á los ciudadanos de la revolución.

«Tenemos un encargo que cumplir, y cuando llegue el momento, como ella, estaremos en la lucha.

«¡Adios, María Ferré! ¡Viva la revolución!»

Hubo en seguida vivas á la «Commune».

Restablecido el orden, el ciudadano Gautier declaró que el reinado de la justicia y de la igualdad se acerca.»

Gaceta.

Al ya crecido número de funciones celebradas en las iglesias de esta Ciudad en acción de gracias por la completa desaparición de la enfermedad de viruelas, debemos añadir la que tuvo ayer lugar al propio fin en la parroquia de San Francisco de Asis.

Costeada por el producto de una colecta que se efectuó entre los feligreses de la misma, celebróse por la mañana, Misa mayor á toda orquesta con exposición de su Divina Magestad, ocupando la sagrada cátedra el Lic. D. Francisco Cardona y Orfila, presbítero. Por la tarde, cantáronse visperas con el Señor de manifiesto, y un solemne Tedeum.

La iluminación fué espléndida; gratos y armoniosos acordes resonaron en las bóvedas de aquel templo, realizando, si cabe, la sublimidad de los cantos litúrgicos; bella y fervorosa fué la plática, que pronunció el distinguido orador sagrado, y un lleno completo coronaba tan precioso espectáculo.

Nosotros, á la par que nos hacemos un deber al registrar hechos de la naturaleza del que nos ocupa, nos congratulamos en felicitar á los feligreses de la parroquia de San Francisco por tan elocuentes manifestaciones de gratitud al Todopoderoso, las cuales constituyen una nueva prueba de los sentimientos religiosos que animan á la inmensa mayoría de estos habitantes.

En la mañana de hoy ha tenido lugar un consejo de guerra de capitanes para verse en el mismo, una sumaria instruida á un corneta del regimiento de Almansa de guarnición en esta ciudad, por robo de metálico al sargento de su compañía.

En la madrugada de ayer tuvo lugar un robo de 850 pesetas á un vecino de la calle del Sol de esta ciudad, introduciéndose los malhechores en la casa robada fracturando la puerta de un huerto inmediato. Tan luego como se tuvo noticias del hecho se empezaron á practicar por el juzgado las oportunas diligencias en averiguación de los autores del hecho.

Durante la velada de ayer aparecieron en la plaza de San Francisco de esta Ciudad, resplandecientes hogueras con que los vecinos del distrito de este nombre trataron de demostrar el regocijo que experimentaban por haberse librado, casi por completo, de los estragos de la epidemia variolosa. La música del Regimiento de Almansa, situada en dicho punto, dejó oír á cortos intervalos los melodiosos acordes de su instrumentación.

Tan sencillo como ameno espectáculo.

culo, atrajo extraordinaria concurrencia, entre la cual y al claro de luz que reinaba, veíase á los pollos agitarse en todas direcciones en busca de una mirada dulce y penetrante ó de algun lábio arqueado por la sonrisa tierna y amorosa.

El sábado por la tarde en la Esplanada se cayó una muger á quien varios vecinos acudieron á socorrer creyéndola víctima de un ataque, resultando despues que no tenia otra cosa que un exceso de alcohol que le originó aquella y otras varias caídas que dió despues.

Los ordenanzas de telégrafos dependientes de esta estacion estrenaron en el dia de ayer el nuevo uniforme que se les ha fijado, consistente en americana, pantalon y gorra de paño azul celeste y botones blancos.

En las parroquias de Santa María y San Francisco de Asis fueron ayer admitidos á la primera Comunión, los niños y niñas del distrito previamente dispuestos á tan sublime acto. El respectivo Sr. Ecnómico celebró el santo sacrificio, y despues de dirigir una tierna plática de preparacion á los que iban á sentarse por vez primera en el divino banquete, les administró la sagrada Hostia, cantándose durante ese acto varias letrillas y motetes alusivos al mismo, y distribuyéndoseles libritos y estampas como recuerdo de tan memorable dia, que forma época en la vida del cristiano.

Sería de desear que insiguiendo la excelente costumbre de no lejanos tiempos, concurriesen todos los padres y madres á tan conmovedora funcion, de tanta mayor trascendencia cuanto mas profundas y duraderas sean las huellas que deje en los tiernos corazones de sus hijos.

En el vapor que salió ayer con direccion á Barcelona marcharon la mayor parte de los artistas que han formado la compañía que durante la última temporada ha actuado en los casinos «Recreo» é «Isleño» de esta ciudad.

Llamamos la atención á la comision de este Ayuntamiento encargada de los caminos vecinales, del mal estado en que se encuentra el titulado de *Rafal* esperando que nuestra queja será oída ahora mas que nunca toda vez que se encuentra próxima la temporada en que mas circulacion hay por dicho camino.

Por el vapor-correo «Menorca» vendrán mañana el completo de los reclutas destinados á la fuerza de artillería de dotacion en esta isla. Tiempo hacia que esta ciudad no se veía tan guarnecida de tropas como al presente.

Por los Rdos. Sres. Cura-Ecnómico y Vicarios de San Francisco de Asis se ha ofrecido esta mañana en sufragio de las almas de los feligreses de dicha parroquia fallecidos de viruela, una solemne misa de Requiem á la que asistió numerosa concurren-

cia. Mañana á las ocho debe celebrarse otra al propio objeto costeada por los vecinos de la calle de Isabel II y plaza de San Francisco.

Quiera el Señor acoger favorablemente las plegarias de los que sobreviviendo á sus hermanos, víctimas de la pasada calamidad, les consagran tan tiernos y piadosos recuerdos.

Es tanta la afluencia de muchachos á la entrada de la carretera de San Luis donde se encuentra establecida la diversion que en el continente llaman «El Tio vivo» y aqui llamamos de los «caballitos», que parece por las tardes de los domingos una procesion el número de inocentes criaturas que se dirigen al espresado punto creyéndose felices ante el porvenir de montarse en un caballo de palo.

Los vecinos de esta ciudad y en particular las pollas de la misma, agradecidas á la galantería del señor coronel del regimiento de Almansa que guarnece esta ciudad nos comisionan para que le demos las gracias en su nombre, por los amenos ratos que pasan oyendo en el paseo de la Esplanada los acordes de la bien dirigida música que en él toca las tardes de los domingos y dias festivos llevando una numerosa concurrencia. Al complacer á nuestras bellas paisanas damos tambien en nuestro nombre las gracias al aludido coronel y demás gefes y oficiales por las deferencias que muestran en todo lo que sea complacer al público.

En la mañana de ayer se dió parte al juzgado de primera instancia por el colono del predio titulado *Morrellet* de que en la tarde del dia anterior habia sorprendido á un hombre desconocido que llevaba una carga de leña y cuyo sugeto conduciéndolo con engaños á la playa donde habia dos embarcaciones menores, una de ellas llena de leña, empezó con otros tres desconocidos tambien á golpearlo, mostrándole dos corderos que habian cogido del predio indicado y los cuales tenian muertos. Inmediatamente se empezaron á instruir las oportunas diligencias con objeto de ver si se puede adquirir el conocimiento de los autores de semejantes hechos y los nombres de las barcas que el colono no puede precisar.

Ayer tarde tuvo lugar como dia festivo un baile campestre en el caserío de Llumasan el cual estuvo sumamente concurrido de jóvenes del espresado punto y de esta ciudad, sin duda por lo apacible del tiempo.

Y no es broma.—Por uno de los cortantes de esta ciudad se han ofrecido al payés del predio de «Toraxer» de Tomás ciento cuarenta duros por un buey, que no teniendo gran tamaño se encuentra tan cebado que llama la atención y se asegura que hace muchos años no se ha presentado uno igual en la Páscoa de Pentecostés.

El sábado tuvo lugar una junta general de sócios del casino de la Union de esta ciudad, para tratar de

si debía ó no disolverse la sociedad por el estado de atraso en que se encuentra. Al efecto se nombró una comision que poniéndose de acuerdo con la Junta directiva decidan lo que crean mas conveniente, con tendencias siempre favorables á que subsista dicha sociedad.

En devota procesion fué llevado ayer mañana el Pan Eucarístico á las casas de los enfermos é impedidos del distrito parroquial de nuestra señora del Cármen. Entre los siete que cumplieron el precepto de la Comunión Pascual cuéntase una anciana de la calle de San Guillermo que ha cumplido la edad de cien años, y cuya casa ofrecia el mas agradable aspecto por su extrema limpieza y por su decoracion tan sencilla como de buen gusto. Sus pobres hijos, auxiliados por la caridad de los buenos vecinos de aquella calle consiguieron adornar su modesta estancia con profusion de alfombras, luces y flores para la santa visita con que debia ser honrada.

La procesion fué tan lucida como numerosa la concurrencia que acudió á adorar á Jesús Sacramentado en todas las calles del trayecto, viéndose materialmente atestadas las tres naves de la parroquia, durante la Misa que se celebró al retirarse aquella.

A la copiosa y continuada lluvia que por tantos dias nos regalara el cielo, ha seguido una temperatura que nos inspira amor á la sombra. Los campesinos muéstranse muy satisfechos del aspecto que presentan sus sembrados, y ya se las prometen felices para la próxima recoleccion de frutos.

¡Quiera Dios veamos satisfechas tan alagüeñas esperanzas!

La prensa de Palma refiere los destrozos que han causado dos terribles petardos, colocados en Manacor en las casas de los señores Amer y Aulet que distan una de otra cien pasos:

«Los destrozos causados por los petardos, han sido considerables, suponiéndose acertadamente que aquellos eran de dinamita y fueron colocados entre las persianas y las puertas de las ventanas de los entresuelos, habiendo sido ambas arrancadas y destrozado el muro á que estaban adheridos sus marcos. Sufrieron tambien desperfectos los muebles del interior de las habitaciones y hasta las paredes del otro lado de la calle, en las que se ven clavados los pequeños pedacitos de los cristales. Una de las mujeres que dormian en la habitacion baja de la casa del señor Amer sufrió algunos rasguños en un brazo, causados por los trozos de los cristales que en gran cantidad quedaron como embutidos en la cubierta de la cama.

El hecho ocurrió poco despues de la retirada de los serenos y momentos antes de que el vecindario se levantara para entregarse á sus faenas ordinarias. Al primer disparo, que fué el de casa del Sr. Aulet, despertaron los vecinos sin saberse dar cuenta de aquel estruendo, creyendo que se habia hundido algun edificio inmediato; y á los cinco minutos, cuando aún no habian vuelto de su estupor ni se hubieron dado cuenta de lo ocurrido, oyóse el segundo que les dejó aún más aterrorizados.

Los más valerosos echáronse á la calle, y cuando la realidad se presentó á su vista, un grito de espanto y á la vez de hor-

ror contra los autores de tan bárbaro atentado se escapó de sus lábios.

A los pocos momentos la poblacion entera puede decirse estaba reunida en el sitio de la catástrofe, y los amigos y conocidos de las familias Amer y Aulet se disputaban con afan el placer de prodigarles sus consuelos y protestaban de la manera mas pública y solemne contra aquel acto de brutalidad.

Nada se ha podido averiguar sobre los móviles que pueden haber impulsado la mano del criminal ni quién ni quiénes puedan ser estos, pues aunque la actividad de la guardia civil y del juzgado para dar con sus huellas, es mucha y se hallan presos por sospechosos dos individuos; no se les ha encontrado aún prueba alguna que justifique su culpabilidad.»

Los pasajeros salidos ayer en el vapor-correo «Puerto-Mahon» fueron los siguientes:

PARA ALCUDIA.

D. Jaime Huguet, José Huguet, Jaime Fà, Ramon Puig, Juan Juan y dos hijos, José Mari, Mariana Frau y Rafael Pons.—Total 10.

PARA BARCELONA.

D. Lorenzo Orfila, José Alen y esposa, Bartolomé Bagur, Aurelia Thomàs, Matea Fuvà, Margarita Felip, Michel Castell, Miguel Cerdà, José Siere, Juan Arguimbau, Enrique Moliné y esposa, Antonio Truyol, Francisco Riudavets, Lucas Canals, Excmo. Sr. D. Teodoro H. Ládico, Juan Benejam, José Camps, Juana Mercadal y un hijo, Pedro Castellano, Francisco Victory, Juan Mir y cinco individuos de tropa.—Total 29.

TELEGRAMAS PARTICULARES DE EL BIEN PÚBLICO.

Madrid 15-4'45 t.

En el Congreso se observa gran languidez en la discusion del tratado de comercio con Francia.

En la frontera francesa se han recogido mil docienas cartas dirigidas sin franqueo por D. Manuel Ruiz Zorrilla á diferentes personas en España.

Se cree que los sucesos que han ocurrido en Cataluña tienden á alguna tentativa de contrabandistas.

Circulan rumores de que el tratado de comercio será votado en pró por el señor Castellar y tan luego como quede aprobado dimitirá la diputacion provincial de Barcelona.

El juéves se cree tendrá lugar la votacion del tratado.

En la capilla de Palacio ha tenido lugar la ceremonia de la imposicion del birrete cardenalicio al arzobispo de Sevilla asistiendo á dicho acto la familia Real, la nobleza y el alto clero.

3 por 100 interior. . . 29'10
B. H. de Cuba. . . . 98'60

Los demás valores sin cotizacion.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39, Mahon.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Aniceto papa y m. y la beata Maria Ana de Jesús virgen.

CULTOS.

Corte de María Mañana se hace la visita á Ntra. Sra.

del Carmen en su propia iglesia.

Santo de mañana

S. Eleuterio ob. y mr. y el bto. Andrés Hibernon.

Movimiento del Puerto.

Capitanía del Puerto.

Entrados el 15.

De Argel Goleta Rayo pat. G. Marsal con 8 trip. harina y efectos.

ANUNCIOS.

El Comandante Militar de Marina de la Provincia de Menorca.

Hace saber: Que impuesto de haberse perpetrado en la tarde del sábado último por cuatro individuos desconocidos, un robo de ganado que embarcaron en la Playa de la Marina del predio Murallet situado en la Costa Norte de esta Isla; y con el firme propósito de evitar en lo que á mis facultades alcance, se reproduzcan hechos impropios de la cultura de estos moradores; se recuerda de nuevo á los dueños de embarcaciones menores de esta Inscripción y bajo su mas estricta responsabilidad, no omitan la obligacion ineludible que tienen, de fijar en las amuras de aquellas el folio y nombre que les está asignado; y al mismo tiempo dichos propietarios en las ocasiones de alquilar sus mencionadas embarcaciones, procurarán hacerlo siempre á personas bien conocidas para que en todos los casos y tiempos la buena administracion de justicia pueda exigir la responsabilidad á quien corresponda.

Mahon 17 de Abril de 1882.—J. Cardona y Netto.

COLEGIO

DE

SAN LUIS GONZAGA.

En este Establecimiento, además de las clases de Párvulos, Primaria Elemental y Elemental Ampliada, que, bajo la direccion del Presbítero D. Matias Nuza y con la cooperacion de dos ayudantes se vienen dando, las habrá tambien de Solfeo y Piano, Teneduría de libros y Caligrafía, Francés y Latin, regentadas respectivamente por los señores Andreu Pbro., Esquefa, Villalonga y Nuza, Pbro.

Estas clases, á excepcion de las de Música y Latin, lo mismo se darán de dia que de noche, con la diferencia de que los alumnos que asistan de dia, serán acompañados desde sus casas al Colegio y vice-versa por Bartolomé Gomila Ferrer, antiguo acompañante de los del Colegio Mahonés, que dirigia D. José Hospitaler.

Para informes, dirigirse al citado Director, que vive en el mismo Colegio

calle del Bastion núm. 15.

Regenerativo y depurativo de la sangre.

ENOLATURO

Regenerativo y depurativo de la sangre.

DEL DOCTOR PADRÓ

Medicamento premiado con medalla de oro en varias exposiciones, recomendado por todas las notabilidades médicas del mundo.

¡¡CUARENTA AÑOS DE EXITO!!

Remedio segurísimo para la curacion de las enfermedades que reconocen por causa un vicio de la sangre, tales como: los herpes de todas clases, las llagas las escrófulas ó humores frios, los reumáticos por crónicos que sean, la sífilis antigua, la gota, las fistulas, las enfermedades del hígado, etc. etc. Ningun enfermo que ha tomado el Enolaturó ha dejado de curarse de sus enfermedades por rebelde que esta fuera. De venta en todas la Farmacias y Droguerías del mundo. NOTA —El público debe rechazar todo frasco de Enolaturó que se venda á un precio inferior al que marca el prospecto.

FARMACIA del Globo, Plaza Real.—BARCELONA.

EL MÉDICO-CIRUJANO DENTISTA

DON ANTONIO ANGLADA, ofrece al público sus servicios en todo cuanto se refiere en el espresado arte. Tiene su gabinete en la calle de la Infanta n.º 7.

A VISO

A LOS SEÑORES FABRICANTES DE CALZADO.

J. Marti y Comp.ª únicos comisionistas é importadores de Calzado Español en el Rio de Janeiro, previenen á los Sres. Fabricantes que quieran honrarles con envios de Calzado á Comision, que tienen para ese fin una tienda titulada

LA ESTUDIANTINA

donde venden al por mayor y menor en la

núm. 28 A Rue do Ouvidor núm. 28 A.

CAFE NERVINO MEDICINAL.

Maravilloso secreto árabe.

EXCLUSIVO DEL DR. MORALES.

Cura infaliblemente los padecimientos de la cabeza, incluso la jaqueca los males del estómago, del vientre, los nerviosos y los de la infancia en general. Se vende á 12 y 20 reales caja en las principales farmacias de Madrid y provincias.

Dr. MORALES: Carretas, 39, pral. Madrid.

CONTRA :

Flatulencias, Acedias del Estómago, Hemorroidas, Constipacion, Enfermedades del hígado y de la Bilis, Sangre viciada, Afluencia de Sangre, hácia la cabeza y el pecho.

Preparadas exactamente segun la prescripcion medicinal.

Las Farmacias siguientes envian gratuitamente, mediante pedido, el prospecto que contiene ademas numerosos certificados de médicos especialistas sobre los buenos efectos de este remedio. Pedir expresamente las PILDORAS SUIZAS DEL FARMACEUTICO RICH BRANDT, que no son verdaderas sino estan en cajas metalicas conteniendo 40 pildoras ó 6 reales y en cajas mas pequeñas, para prueba, que contienen 15 pildoras á 3 reales. Cada caja de las verdaderas PILDORAS SUIZAS debe llevar la etiqueta ul supra representando la Cruz blanca suiza sobre fondo rojo, y la firma del fabricante.

Depósito general para España y sus Colonias : Farmacia de MORENO MIQUEL, Arenal, 2, Madrid

DEPÓSITOS EN TODAS LAS PRINCIPALES FARMACIAS DE ESPAÑA Y ULTRAMAR

PRINCIPIOS ELEMENTALES Extractos de yerbas suizas medicinales; Más eficaces y más baratas que todas las Aguas minerales; Fáciles de tomar; Accion dulce.

Empleadas con ventaja por los enfermos de todas edades

ABSOLUTAMENTE INOFENSIVAS

GRAN NOVEDAD

EN FINA Y VARIADA REPOSTERIA.

BOMBONES de chocolate á la crema, PALOS JACOBOS rellenos con crema á la vainilla, MERENGUES PARISIENSES y las muy acreditadas PASTILLAS DE CAFE CON LECHE, todo recién elaborado, se encontrará en la

CONFITERIA LA PALMA

CALLE ADNOVER 24

EL

conocido y acreditado platero Sr.

Ignacio Forteza

avisa ser portador de un hermoso, rico y elegante surtido de joyas de todas clases que por su gran novedad y gusto ha de llamar la atencion de sus clientes en particular y del público en general para lo cual ofrece su domicilio en la calle del Castillo, fonda de Jaques, ó avisando pasará al de las personas que deseen ver dicho precioso surtido.

Se compararía una silla de montar para niños. Darán razon en esta imprenta.

Se compararía una silla de montar para niños. Darán razon en esta imprenta.

cabida aproximadamente de 12 cuarteras y media sembrado, perteneciente á la herencia de D. Juan Olivares y Orfila. Dicha subasta tendrá lugar en casa de D. Nicolás Orfila, calle del Arraval n.º 10 donde están de mani-

Subasta.

El dia 23 de Abril próximo vendiendo á las once de su mañana, se venderá en licitacion privada, si la postura acomoda á sus dueños, una estancia situada en Biniparrell, de